

El municipio y el gobierno iniciaron las coordinaciones para apoyar a los damnificados

Chiguayante: incendio afecta a 50 vecinos y deja 8 viviendas destruidas

Pese a los esfuerzos de Bomberos, la gran cantidad de material combustible potenció el fuego, alcanzando 13 casas del sector.

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

Las tres compañías de Bomberos de Chiguayante, junto a refuerzos de comunas aledañas, trabajaron durante la madrugada de este domingo en la Villa Los Presidentes para controlar el fuego que terminó por afectar a 13 viviendas. La emergencia dejó 8 inmuebles con pérdida total y 13 familias damnificadas, por lo que tras iniciar las primeras acciones, el municipio y el gobierno iniciaron un trabajo de coordinación para brindarles contención y apoyo.

El teniente primero Javier Zambrano, de la Tercera Compañía de Bomberos de Chiguayante, explicó que el incendio inició cerca de las 3:50 horas de la mañana. Al llegar las unidades se encontraron "con un incendio en fase de libre combustión, debido a la gran cantidad de material combustible que había en los inmuebles, fue propicio para la propagación a las demás viviendas".

El alcalde Jorge Lozano encabezó ayer un Cogrid junto al delegado regional Eduardo Pacheco, para gestionar las ayudas a los afectados. En la instancia se informó que el protocolo de ayuda para derivar los informes a Senapred ya fue activado, de tal forma que se puedan entregar soluciones habitacionales como subsidios de arriendo en el mínimo plazo.

A través de un último balance, la municipalidad informó que 50 personas resultaron damnificadas; el informe ALFA fue enviado para solicitar las diversas ayudas, se estaba realizando el catastro y coordinando para aplicar la ficha FIBE y la entrega de alimentos donados y también a través de Junaeb. También se corroboró el estado de las viviendas y sus condiciones estructurales, se dispusieron bates para el depósito de escombros y personal de Seguridad Ciudadana y Carabineros resguardan la zona para evitar robos.



El incendio se registró cerca de las 3:50 horas de la madrugada de este domingo en el sector Villa Los Presidentes de Chiguayante.



Bomberos, Carabineros y diversos equipos municipales estuvieron desplegados ayer para atender a las familias damnificadas tras el incendio de 13 viviendas.



También se trabajó en la limpieza y remoción de escombros con maquinaria municipal.

MEDIDAS DE APOYO

Debido a la conmoción, para el alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano, una de las principales preocupaciones fue la contención emocional de los damnificados. "Hoy vi a las familias desde muy

temprano llorando, vi a las familias desesperadas y que realmente están en una crisis enorme. Vamos a tener equipos de psicólogos para contenerlos y apoyarlos hoy más que nunca, porque esas personas tienen que sentirse

acompañadas".

En horas de la mañana también acudió hasta el lugar de la emergencia el delegado regional Eduardo Pacheco, quien junto al alcalde conversó con los vecinos y les explicaron los pasos

para gestionar diferentes opciones de ayuda. En el albergue habilitado para los damnificados se entregaron los primeros artículos de necesidad y evaluando la necesidad de otros espacios, aunque gran parte de los damni-

3:50

aproximadamente fue la hora en que se registró el inicio del fuego, el cual avanzó rápidamente a otras viviendas

Se están coordinando medidas de apoyo para abordar la situación habitacional de las familias damnificadas con subsidios de arriendo

ficados plantearon que se alojarán con familiares.

"Vamos a buscar financiamiento a través de otros ministerios, en este caso de la Seremi de Vivienda para poder obtener financiamiento de forma casi inmediata. Están las facultades para poder hacerlo, principalmente cuando hay que reconstruir desde cero, pues en el caso de 8 de las 13 casas es imposible recuperarlas", agregó Lozano.

Pacheco también comentó que "tenemos reporte de algunas personas lesionadas, algunos niños que al momento de la remoción de escombros, al tratar de ayudar resultaron con algún tipo de lesión, pero están siendo atendidos por los equipos de salud municipal".

INVESTIGACIÓN EN CURSO

La Fiscalía ordenó a Labocar de Carabineros la investigación del incendio, lo que fue apoyado por el Departamento Técnico del Cuerpo de Bomberos de Chiguayante, para establecer las causas. No obstante, Lozano, comentó que vecinos del sector indicaron que una residente, con un consumo problemático de drogas, "en algún momento había gritado "voy a quemar todo esto, voy a dejar la crema".

El jefe comunal agregó que entre los factores que habrían incidido en esta emergencia destaca que en el lugar "había una acumulación de basura, como lo plantean el mal de Diógenes, pero principalmente apunta al tema de drogadicción, porque dice la gente que es la segunda vez que ocurre lo mismo provocado por la misma persona".